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!/01 等待了 16年

之后，俄罗斯女排终于再次
获得了世锦赛冠军。昨天的
女排世锦赛决赛中，俄罗斯
女排经过五局苦战以3：2击
败巴西女排，自前苏联 1990
年在中国北京举行的世锦赛
上夺冠之后，再度获得世锦

赛冠军。
俄罗斯和巴西两队堪称

是本次世锦赛整体实力最强
的两支球队，俄罗斯女排胜
在强攻突出，巴西女排则在
技术全面性和人员配备的整
齐程度上高人一筹。俄罗斯

和巴西两队曾经在复赛最后
一轮比赛中有过一次交手，
当时巴西女排力克俄罗斯，
但是俄罗斯主将索科洛娃的
缺席让本队实力受损。

昨天的比赛，双方前四
局战成2：2平，第五局决胜

局打到11平后，巴西队连得
两分，以 13：11超出。但是
俄罗斯在请求暂停后凭借出
色的强攻将比分扳成13平。
此后，俄罗斯队先是封死对
方杰奎琳的强攻，接着加莫
娃又以一记探头球拿到了最

关键的一分。15：13，俄罗斯
女排成功登顶。夺得了世锦
赛冠军，但俄罗斯队主帅卡
普拉拉在展望北京奥运会时
却显得颇为低调：“对俄罗

斯女排来说，奥运会的路上
肯定会有很多困难，俄罗斯
女排的历史很悠久，但体制
还比较落后。”

在同时进行的排位赛
中，塞黑 3：0战胜意大利、
美国 3：1战胜土耳其。最
终，俄罗斯队获得冠军，巴西
队名列第二，黑马塞黑队位

居第三，意大利、中国、日本、
古巴、荷兰和美国分列四到
九位。 2345

孙晋芳力邀张德培
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网球大师杯的比赛渐入
佳境。不过，人们在欣赏比赛

的同时，对于另一件与中国网
球 有 关 的 事 情 也 颇 为 关
注———昔日法网冠军、华裔球
星张德培表示希望能够带领
中国网球队参加北京奥运会。

对此，网上甚至有媒体称，
国家体育总局网管中心主任孙

晋芳已经同张德培进行了面对
面的交谈。孙晋芳甚至表示，只
要张德培愿意，无论是中国女
队、男队还是青年队、少年队，
张德培都可以执教。

可以执教任何一支队伍，

这个条件确实很优厚。不过
记者也产生了疑问，目前中
国网球一直在进步，特别是
女队在现任教练蒋宏伟的指
导下进步很大。如果张德培
也表示希望执教奥运夺金有
望的女子队，那蒋宏伟会有

怎样的态度呢？为此记者拨通
了蒋宏伟的电话。

蒋宏伟目前正在广东江门
带领中国女网备战亚运会。接到
记者电话的时候，蒋宏伟的心情
很好，当记者问他怎么没有去看
大师杯赛的时候，他还开起了玩
笑：“我们这里有‘小师杯’，就
不用去看大师杯了。”记者又追

问蒋宏伟是否知道张德培想到
中国网球队来执教，并且想执教
男队、女队都可以的消息时，蒋
宏伟笑着答道：“有这样的事情
吗？我还不知道呢，记者的消息
就是灵通啊。”“如果真是这样，
对你是否会有冲击呢？”记者追

问。蒋宏伟停顿了一会：“我不
会去考虑这些问题，毕竟我们所
做的一切都是为了中国网球。”
蒋宏伟说：“只要能让水平提
高，我想谁来执教，我们都很欢
迎。” /067 89

被传将代表香港队参加奥运
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!/01 对于此前有消
息称可能去香港，并有望代

表中国香港队出战 2008年
奥运会的消息，田亮昨天予
以否认，并表示如果不能以
国家跳水队队员身份出战
2008年北京奥运会，那么他
将肯定退役。

田亮表示，不代表国家跳
水队参加奥运是没有意义

的。此前有消息称，中国香港
入境处对外公布了一份 “优
秀人才入境计划” 的首季度
评审结果。在此前接获的186
宗申请中，83人经审批后获
准以“优才”身份赴港发展，
而被国家队除名的田亮完全

符合“优才”资格赴港发展。

考虑到目前田亮回归国家队已
没有什么希望，他选择代表中

国香港队参加奥运会也不是没
有可能。

不过，田亮的经纪人在接受
记者采访时表示这完全是无中
生有。随后，田亮本人也在电话
接受记者采访时表示：“我从来
就没想过去香港发展。当然，我

非常渴望参加奥运会，但是这只
能是代表国家跳水队，否则就没
有任何意义。如果无法代表国家
跳水队参加奥运会，那么我肯定

会退役。”
另外，国家跳水队中的“跳

水皇后”郭晶晶也是被猜测对
象之一，但成行的可能性显然完
全为零。 2:;5
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随着世锦赛比赛全部结

束，各个单项的技术统计排
名也全部确定，中国队在发
球榜三强中占据两席，周苏
红和冯坤则分列一传、二传
的次席；王一梅成为唯一一
位跻身三项排名前十的中国
选手。出人意料的是，日本队

二传竹下佳江获得了本次世
锦赛的最有价值球员。

在最引人关注的得分榜
上，土耳其队的内斯林汉以
225分位列第一，德国主攻
手格伦名列次席，总得分为
220分，王一梅以 202分排

名第三，她们也是仅有的三
名总得分超过 200分的选
手。难能可贵的是，王一梅的
扣球成功率高达46.35%，同
样跻身扣球榜10强，而内斯
林汉在前十开外，格伦更是

连前 20都没有进入。得到
181分的杨昊是另一名进入
得分榜前十的中国选手，她
最终排在第六位。所有球队
中只有中国队的两名主攻全
部进入得分榜前十，这也从
另一个侧面反映出中国队进

攻手段单一的弱点。
此外，王一梅和杨昊还

在发球榜上分列第二和第三
位，她们每局分别得到 0.48
分和 0.36分，排在第一的是
俄罗斯队的高蒂娜，得分达
到了0.70分。周苏红虽然没
能像以往那样在扣球榜占据
一席之地，但她以64.15%的

一传到位率名列一传榜第
二。二传排名榜上，冯坤以每
局 9.26次有效传球同样排
名第二，仅次于日本主力二
传竹下佳江。张娜在防守榜
和自由人榜上分别排在第七
和第八位，她每局平均做出

了2.40次到位防守。
/067 @34
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这次世锦赛，日本女排可谓

把东道主的优势发挥得淋漓尽
致。首先是在分组上，成功地避
开了中国、俄罗斯和巴西等强
队。由于分组比较弱，按实力连
八强都难进的日本女排这次一
举打到第六名。

昨天是女排世锦赛的最后

一天，按道理压轴戏应该是巴西
和俄罗斯的冠军决赛，可是组委
会考虑到电视收视率，竟然将冠
亚军决赛时间提前到了中午，而
将中国和日本的五六名比赛放
到了当地的黄金时间。

据南京籍的国际裁判王宁

介绍，国际排联这么做完全是为
了照顾东道主的球市。虽然日本
的男女排水平不高，但是日本人
却非常喜欢排球，每次国际排联
将重大赛事放在日本，球市、赞
助、转播等问题都不愁。基于这
个原因，国际排联甚至一次性地
和日本签订了一个协议，连续将

三届排球世界杯的主办地放在
日本。据王宁介绍，排球比赛放
在日本，国际排联可以争取更多
的赞助商，因为国际排联的几个
主赞助商都来自于日本。此外，
日本电视台NHK也一次性买下
了世锦赛的主转播权。换句话

说，只要将排球比赛放在日本，
不需要国际排联劳心，赞助费、
转播费就源源不断了。

这次将东道主的比赛放在
最后，也是为了顺应赞助商和电
视转播的要求。因为下午6点的

时段在日本可谓是黄金时段，再
加上是东道主的比赛，收视率肯
定会超过冠亚军。
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昨天在日本队和中国队的

比赛中，日本队的主攻、第一得
分手小山修加是一个地道的中
国人。小山修加的中国名字叫王
娇，1980年 9月 25日出生于辽

宁省抚顺市，身高 1米 82，体重
67公斤。小山修加的奶奶是日

本人，但父母都是地道的东北
人。中学时代，她在辽宁省体育
运动学院进行跑步、跳高等训
练，还曾入选过马家军。18岁
时，小山修加移居日本开始进行
排球训练。2002年，小山正式获
得日本国籍，并在今年入选了日

本国家队。
在世锦赛开始之前，日本队

主将大山加奈出现右肩伤痛，另
一位主将栗原惠也是右脚受伤。
两员主将同时无法出场，最终在
人员紧缺的情况下，日本女排将
弹跳高度达到 3米 15、被日本

媒体称为“鸟人”的秘密武器小
山修加招入队中。昨天和中国队
的比赛中，小山修加发挥得非常
出色，进攻、拦网屡屡得分，给中
国队制造了不小的麻烦。但是小
山独木难支，最终日本队因实力
不济，以0：3败下阵来。

比赛结束后，小山没有接受
任何记者的采访。不过由于她和
杨昊、张娜等队员都认识，所以
赛后主动和中国队的朋友打招
呼。走出赛场的时候，她甚至还
搭着张娜的肩膀。张娜夸小山打
得不错，小山修加则谦虚地说：

“好个啥，稀里哗啦地就输了！”
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3：0战胜日本，中国女排获

得了本次比赛的第五名，成绩不
太理想。赛后，陈忠和接受央视
采访时表示：“这次比赛，我们的
状态不是非常理想，尤其是几名
老队员的伤病比较多。另外这次
世锦赛的整个分组也不是非常
合理，几个强队早早遭遇，我们

前面的比赛就比较困难。”
打完和日本队的比赛，陈忠

和听见队员说“世锦赛总算结束
了”。对此陈忠和也很难过，他
说：“这次女排队员的状态不太
好，所以要想打得好，队员就必
须调动更多的体力才能达到原

先的水平。”队长冯坤也说：“这
次世锦赛感觉过程特别漫长，这
里面也有自身的问题，但是这个
结尾还算是不错的。”主力队员
周苏红甚至用“黑暗”来形容这
次世锦赛之旅。

虽然世锦赛打得不理想，但

是陈忠和展望北京奥运的时候还
是很有信心，“2008年我们非常
重视，这几年一切准备都是为了
2008年，我相信到2008年会再
创辉煌的。” /067 @34

胜负盘比处于劣势
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!/01 在上海大师杯
男单红组的最后一场比赛中，

费德勒以 2：0（7：6、6：4）击
败了柳比西奇。这样，费德勒
三战全胜晋级，纳尔班迪安、
柳比西奇和罗迪克都是 1胜
2负，但是纳尔班迪安的胜负
盘比占优（纳班胜负盘比为4
比4，柳比西奇和罗迪克的胜

负盘比同为3比5），从而跟
费德勒一起晋级四强，美国名
将罗迪克则黯然出局。

由于纳尔班迪安在此前
的比赛中直落两盘战胜了罗
迪克，因此柳比西奇只有战胜
费德勒才有希望晋级四强。背

水一战的柳比西奇显然有备
而来，他在首局就利用压迫性
打法破发成功，并很快以 2：0

领先。此后，费德勒及时调整状
态，很快将比分扳成3：3。随后，

两人都保住了各自的发球局，比
赛进入抢七局。抢七大战中，柳
比西奇率先破费德勒的发球分，
但是费德勒随后连得 4分，以
4：1领先，并最终将比分定格在
7：2。

第二盘比赛，柳比西奇在第

三局连续出现无谓失误，被费德
勒成功破发。费德勒随后连续挽
救 3个破发点保住自己的发球
局，以3：1领先。此后的比赛波
澜不惊，最终费德勒以 6：4获
得了胜利。

费德勒赢得昨天的比赛后

创下了一个纪录：迄今为止，在
大师杯小组赛中还未尝败绩。
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重提世锦赛黑色四分钟

RSTCUVW4XY

!/01 北京时间昨
晚，中国男篮在宁波北仑以

82：55战胜来访的 NBDL雷
鸟队，取得了亚运热身赛的开
门红。王治郅得到 16分，朱
芳雨15分，李楠8分，易建
联9分。
“很高兴赢得比赛，更可

喜的是球队在进步，我们开局

有点狼狈，一直到球队打出自
信，场上局面才有改观。”中
国男篮主教练尤纳斯赛后表
示，“我觉得今天对手没有打
出全部实力，我觉得下一场比
赛肯定会比今天艰苦。”

昨晚的比赛，奥神中锋张

松涛、广东控卫陈江华以及辽
宁后卫张庆鹏都没有上场，不
过尤纳斯否认这意味着他已
经将三人淘汰，“今年夏天他
们代表国家队打过比赛了，一

场比赛不可能完成考察16个队
员的目的，把全部队员轮流派上

场，不能起到很好的考察效果。
下一场我们会做出一些调整。我
必须强调的是，我很有信心，我
对他们的状态心里有数。”

由于今天就要公布国家队
12人名单，尤纳斯出言相当谨
慎：“在名单最终决定前，我想

还是不要单独点评谁了，总体来
说，我对球队今天在防守中的表
现很满意。如果队员们在防守时
能乐在其中，那就好了，但是现
在还需要提高。今天被对方抢到
的进攻篮板太多了，最后几分钟
比赛也失控了，这就是我们要改

进的。有些艰苦的比赛，两分钟
的松懈就可能葬送整场比赛。就
像世锦赛，我们打意大利打得很
好，但四分钟的松懈葬送了整
场。” 2��5
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